

|   |  |
|---|--|
|  | <b>Gemeinde Böbingen a. d. Rems</b>  |
| Az.: 020.23; 321.87:T   | <b>Sitzungsvorlage</b><br><br><b>Neues Logo für die Gemeinde Böbingen und für den Park am alten Bahndamm</b> |

|             |            |            |              |
|-------------|------------|------------|--------------|
| Gemeinderat | 09.10.2017 | öffentlich | Entscheidung |
|-------------|------------|------------|--------------|

### Sachverhalt:

Bisher verwendet die Gemeinde Böbingen für alle seine hoheitlichen Aufgaben – auf Flaggen, dem Dienstsiegel und dem kompletten Schriftverkehr – das Gemeindewappen.

Im Zusammenhang mit der Remstal Gartenschau 2019 haben sich mehrere Remstalkommunen mit ihrer eigentlichen Identität auseinander gesetzt, zumindest in der Außenwirkung, im Erscheinungsbild. Gemeint ist das Logo der Gemeinde Bernhardswald als „Corporate Identity“. Aus Sicht der Gemeindeverwaltung sollte auch das bestehende Logo in der Gemeinde Böbingen (die beiden Kirchen im Ort) grundsätzlich neu überdacht und neu gestaltet werden, damit dieses neue Logo künftig als Marketinginstrument der Gemeinde verwendet werden kann – so z.B. bei der Bestückung des Bannertowers an der Optionstrasse oder für das Baustellenschild beim Park am alten Bahndamm. Schön wäre in diesem Zusammenhang auch ein eigenständiges Logo des Parks am alten Bahndamm, der künftig allen Generationen in der Gemeinde Böbingen gerecht werden sollte.

Welche Besonderheiten hat Böbingen zu bieten und auf welche Merkmale kann Böbingen mit Stolz verweisen:

- Der Landschaftsraum mit phantastischen Ausblick in Richtung Alb
- Die Rems, die sich im Namen der Gemeinde wiederfindet
- Der Limes bzw. die Römerzeit
- Die Landesentwicklungssachse mit Bundesstraße und Bahn und seiner priorisierten Lage in Richtung Stuttgart
- Böbingen – die familienfreundliche Kommune für alle Generationen

Zuerst diskutierte die Verwaltung mit der Firma Hirsch & Wölfl, Vellberg, welche die neue Website der Gemeinde Böbingen erstellt, mit der Ausgestaltung von neuen Logoentwürfen. Das Büro verweist nach Ansicht der Verwaltung aber nicht die notwendige Kompetenz auf, geeignete Logos zu erarbeiten.

Gemeinderat Otto Betz empfahl der Gemeindeverwaltung mit Jürgen Frieß aus Böbingen Kontakt aufzunehmen. Er hat sich auch mit einer gewissen Freude und Begeisterung bereit erklärt Logo-Entwürfe sowohl für die Gemeinde als auch für den Park zu erarbeiten, hat für seine ehrenamtliche Arbeit sehr viel Zeit investiert und hat mit der Begründung für seine Ideen die Verwaltung von seiner ehrenamtlichen Arbeit überzeugt. Für die Gemeinde Böbingen hat Herr Frieß in der Vergangenheit bereits den Ortsplan der Gemeinde Böbingen gestaltet.

Herr Friß wird dem Gemeinderat seine Entwürfe vorstellen, seine Favoriten nennen und diese begründen. Als Gemeindelogo favorisiert er den Entwurf „Folie 17 (Entwurf 6)“ und für den Park am alten Bahndamm den Entwurf „Folie 6“. Beide Logos sind inhaltlich und farblich aufeinander abgestimmt

**Beschlussvorschlag:**

1. Beratung der Logo-Entwürfe für die Gemeinde Böbingen und für den Park am alten Bahndamm
2. Festlegung der weiteren Vorgehensweise

TOP 3ö - Anlage 1 Logo Gemeinde

TOP 3ö - Anlage 2 bisheriges Logo Gemeinde

TOP 3ö - Anlage 3 Logo Park am alten Bahndamm